

Qui est Claudie Haigneré ?



Pourquoi la (re)découvrir ?

Claudie Haigneré est la **première femme française et européenne à être allée dans l'espace**. Le 17 août 1996 marque un tournant dans sa carrière : elle embarque pour un vol de 16 jours à bord de la station orbitale MIR dans le cadre de la **mission franco-russe Cassiopée**. Elle réalise des expériences scientifiques.

Médecin, scientifique, spationaute, femme politique... sa **carrière est remarquable !**

Claudie Haigneré est décorée à de nombreuses reprises. **Grand Officier de la Légion d'Honneur, Chevalier dans l'Ordre national du Mérite**, elle est aussi titulaire de la **médaille de l'Aéronautique**. Elle a aussi reçu plusieurs distinctions russes et allemandes.

Le saviez-vous ?

 Née en 1957 au Creusot en Saône-et-Loire, Claudie Haigneré est d'abord **docteure en médecine** et se spécialise en médecine du sport, de l'aéronautique et en rhumatologie. Ses longues études lui valent le **surnom de « Bac +19 »**. Elle travaille ensuite pour le **CNRS** dans le domaine de la physiologie neurosensorielle. Plus tard, elle entre au **CNES** et participe aux orientations de la recherche spatiale.

 Après la mission Cassiopée de 1996, Claudie Haigneré retourne une **deuxième fois dans l'espace**. En 2001, elle rejoint l'**ISS** dans le cadre de la **mission Andromède**. Elle réalise plusieurs expériences scientifiques liées aux sciences de la vie, à la biologie, aux sciences des matériaux et à l'observation de la Terre.

 En 2002, Claudie Haigneré laisse ses activités spatiales de côté pour se consacrer à la politique sous le gouvernement de Jean-Pierre Raffarin. Elle devient **ministre déléguée à la Recherche et aux Nouvelles technologies** puis **ministre déléguée aux Affaires européennes**. Elle est également très engagée dans la lutte contre les inégalités entre hommes et femmes dans le secteur de l'aérospatial.

 À la fin de sa carrière, elle revient à ses premières amours : la science et l'astronomie. En 2010, elle est **présidente d'Universcience**. Depuis 2015, elle travaille pour l'Agence spatiale Européenne (**ESA**).

Et pour diversifier les supports, je vous propose :

- L'épisode du podcast [\[EXTRA\] Ordinaires](#) consacré à Claudie Haigneré ;
- Le reportage [Claudie Haigneré, première Française dans l'espace](#) proposé par FranceInfo ;
- La [vidéo de l'INA](#), publiée sur le site Lumni, à propos de la préparation de Claudie Haigneré à son deuxième voyage spatial ;
- L'interview de Claudie Haigneré dans l'émission [Un monde, un regard](#) sur la chaîne Youtube de Public Sénat. Elle y aborde ses expériences professionnelles ainsi que la place des femmes dans le monde scientifique.